

**Eléments de langage possible**  
**Inauguration du parvis de la Mairie et de l'église de RUITZ**  
**Samedi 21 février 2026 – 11h00 – Canton de Noeux-les-Mines**

Inaugurer le parvis d'une Mairie et d'une église est toujours un évènement

- Le parvis c'est le lieu même de l'espace public
  - C'est l'endroit où l'on se croise, où on discute, où on se pose aussi pour regarder la vie autour de soi
  - Le parvis c'est le lieu du rassemblement et de la fête, le lieu du lien social.
  - Le parvis c'est le lieu qu'on traverse pour aller se marier, c'est cet endroit où l'on danse parfois pour le 14 juillet. Le parvis c'est l'incarnation de la République.
  - Et quand vient le temps du deuil c'est aussi ici qu'on retrouve la famille ou ses amis, le 1<sup>er</sup> endroit du réconfort.
  - Alors, tout comme les places, les parvis sont redevenus de véritables enjeux pour nos villes et nos villages. Ça peut être notamment l'endroit où on trouve de la fraîcheur sous les arbres quand la chaleur devient trop intense.
- Mais en plus de cette fonction d'espace public, un parvis peut-être le témoin de l'histoire et de l'évolution d'une commune.
  - Et c'est exactement ce que vous avez su faire ici à Ruitz avec tout en cœur de village qui retrouve tout son lustre d'antan.
  - Un cœur de village avec des cheminements agréables et cette invitation à se rassembler autour du monument aux morts.  
Ça aussi c'est l'identité d'un village qui ne veut pas oublier ni le sacrifice des siens ni les déchirements que peuvent apporter les guerres.
  - Aussi, pour une collectivité aussi engagée pour la préservation du patrimoine qu'est le Département du Pas-de-Calais, voir ce parvis mettre si bien en valeur l'histoire de Ruitz est un enchantement.
- Enfin, par cette rénovation, c'est l'attractivité de Ruitz et du Canton de Noeux les Mines qui est renforcée
  - Dans le Pas-de-Calais, aucun territoire n'est oublié et nous tenons à une ruralité vivante et attractive.
  - La population rurale représente 1/3 de la population en France et pourtant il y a cette impression que la parole de ses habitants compte moins que celle des grandes métropoles et qu'il n'est pas nécessaire d'y investir massivement.

- Au Département du Pas-de-Calais nous pensons justement l'inverse et nous sommes très attachés à la notion d'égalité entre les territoires.
  - Cela se caractérise par notre engagement pour la sécurisation des 6200 kms de routes départementales qui permettent de relier les communes rurales, les bourgs-centres et les villes moyennes aux grands axes nationaux et autoroutes.  
C'est ce qui permet notamment une intervention rapide des sapeurs-pompiers quel que soit le lieu où on habite.  
Chaque année c'est près de 60 millions consacrés à la sécurisation de ces routes.
  - Mais cela se concrétise aussi par notre soutien aux projets des communes, comme ici à Ruitz, par le biais de notre Fonds d'Aménagement Rural (FARDA).  
5 millions d'euros sont ainsi consacrés à la rénovation des espaces publics, d'une école, d'une salle polyvalente, d'une Mairie, bref, tout ce qui fait le quotidien de la population et l'attractivité du village.  
Vous pouvez donc compter sur notre soutien pour poursuivre la transformation du village parce que c'est utile à tous.
- 
- Enfin, en cette période électorale et pour conclure, permettez-moi d'avoir un mot pour vous, Monsieur le Maire, pour votre équipe municipale et pour tous ceux qui se consacrent aux autres.  
Cette rénovation du village c'est du temps passé pour convaincre et c'est du temps passé pour monter des dossiers et trouver les financements nécessaires. Sans vous, la République dans les territoires n'existe pas et cela mérite tout notre respect.